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Abstract (en)
The system has a control center e.g. sub-center, in which starting and ending points of a two-core field bus are connected. The field bus is fed
through two line isolators (LT1, LT2) lying in a strand of the field bus. The isolators open the center in case of short-circuit or interruption in an area
of the field bus or one of subscribers e.g. microphones, and close the center up to the other subscriber on both sides of a failure location. The former
subscriber has a resistor (R1) and a capacitor (C) that are switched off during normal operation and switched on in case of failure. An independent
claim is also included for a method for operating a security system.

Abstract (de)
Eine Gefahrenmeldeanlage hat eine Zentrale, an die der Anfang und das Ende eines zweiadrigen Feldbusses zur Stromversorgung und
bidirektionalen Kommunikation mit Teilnehmern angeschlossen ist. Der Feldbus ist durch die Teilnehmer jeweils über zwei schaltbare, in einer Ader
des Feldbusses in Serie liegende Leitungstrenner (LT1, LT2) durchgeschleift, die die Zentrale bei einem Fehler (Kurzschluss oder Unterbrechung)
im Bereich des Feldbusses oder eines Teilnehmers zunächst öffnet und anschließend, sowohl vom Anfang als auch vom Ende des Feldbusses
beginnend, nacheinander bis zu den jeweils letzten Teilnehmern beidseits des Fehlerortes wieder schließt. Zumindest einige der Teilnehmer haben
zwischen den beiden Adern des Feldbusses zumindest ein schaltbares Abschlussglied, das im normalen Betrieb abgeschaltet und im Fehlerfall
einschaltbar ist.
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